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Abstract (en)
[origin: US4482469A] Cleaning agent for fire-arm barrels based on ammonia or amine compounds, in particular for the removal of abraded shot or
bullet material. In order to achieve a simple and non-dangerous application and to improve storability, the ammonia or amine compound is contained
in a high viscosity gel. An improved cleaning action can be achieved when the gel additionally contains a grinding and polishing agent with a
mechanical effect, for example cerium oxide or very finely pulverized silicon dioxide.

Abstract (de)
Reinigungsmittel für Schußwaffenläufe auf der Grundlage von Ammoniak- oder Aminverbindungen, insbesondere zur Entfernung von
Geschoßabrieben. Zur Erzielung einer einfachen und ungefährlichen Anwendung und einer vergrößerten Lagerfähigkeit ist die Ammoniak- oder
Aminverbindung in einem hochviskosen Gel enthalten. Eine weitere Verbesserung der Reinigungswirkung kann dadurch erzielt werden, daß das Gel
zusätzlich ein Schleif- und Poliermittel mit mechanischer Wirkung enthält, beispielsweise Ceroxid oder sehr fein pulverisiertes Siliziumdioxid.
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